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Октябрь:
события и

судьбы

По.разному в наши дни

историки оценивают Ок-
тябрь 1917 года. Обществен-
ность бурлит и спорит, от-

мечать или не отмечать этот

праздник, а если отмечать

— то как. Но тот факт,
что октябрьские события ко.

репным образом изменили

жизнь народов нашей стра-

ны и оказали влияние на

мировой исторический npj-

цесс — неоспорим.
«Октябрь: события и

судьбы» — так называется

новая экскурсия, подготов-

ленная сотрудниками крае-

ведческого музея к 73-й
годовщине Великой Ок-
тябрьской социалистической
революции.

Цель новой экскурсии —

познакомить гаосетителей му-

зея с основными событиями

If ХРОНИКА
Ш лультушоа жизни

того времени в нашем крае, S
их активными участниками, §
через их судьбы увидеть ис. «
торию страны. Думается, й
что эта экскурсия должна S
привлечь внимание всех, ин- S

отечествен. ^тересующихся
ной историей, старающихся i
.через события прошлого pa- S
зобраться в нашей сегод. 8
няшней жизни

Т. ВОИНОВА, Ь
старший научный
трудник музея.

со.

РАНО ЕЩЕ

СТАВИТЬ
ТЕХНИКУ
НА ПРИКОЛ

Земледельцы совхоза

«Сланцевский» полностью

завершили уборку всех

сельскохозяйственных куль-

тур нынешнего урожая. По-

следними убирали кормо-

вые корнеплоды, которые

возделывали на двух произ-

водственных участках. Уро-
жай их хоть й не очень вы-

сок — на Гостицком произ-

водственном арендном уча-

стке собрали по 400 центне-

ров с гектара, на Загрив.
ском чуть меньше, все

же Для этого неблагоприят-
ного по погодным условиям

года он не плох.

А теперь все помыслы

тружеников полей о годе

будущем, Пока нет еще мо-

розов и снега, спешат они

побольше полей вспахать и

заправить минеральными и

органическими удобрениями.
Споро идут дела на второ, м

производственном участке в

арендных звеньях по возде-

лыванию пропашных куль-

тур, руководят которыми

А. А. Шахов и А. М. Поп-
ков. Звено Александра
Александровича заправляет

органикой поля, отведенные

под картофель. Всего емм

отдано 100 гектаров. А

ВЕСТИ
ИЗ РАЙОНА

Александр Михайлович вно-

сит торфонавозные компо-

сты на участке, где в . буду-
щем году будет со своим

звеном растить кормовые

корнеплоды (40 гектаров) и

столовую свеклу (2 гектара).

А на Гостицком участке,

где начальником А. Н. Спи-
ридонова, в хорошем темпе

ведется подкормка полей

минеральными удобрениями.
Большую помощь в этом

арендаторам оказывают ме-

ханизаторы агропромхимии.

Но и сами земледельцы не

сидят без дела, Много по-

лей уже подкормил В. А.
Серебрянников. Примеча-
тельно, что Виктор Андре-
евич сам и загружает удоб-
рения в разбрасыватель! сам

и обрабатывает почву. Та-
ков закон аренды — не хо-

чешь, чтобы техника проста-

ивала, бери на себя, сколь-

ко можешь.

Одновременно ведется об-
. работка полей известняковой

мукой для снижения кислот-

ности почвы. Только за

осенний период она проведе-

на уже на 280 гектарах. На
635 гектарах проведена

вспашка зяби под урожай
будущего года. Словом, сей-
час все делается, чтобы бу-
дущей весной можно было
яровой сев провести в бо-
лее сжатые сроки, что явля-

ется залогом высоких уро-

жаев.

ПОТРУДИЛИСЬ СЛАЖЕННО
Хорошо .поработал в эту

кормозаготовительную стра-

ду в совхозе «Старополь-
ский» коллектив механизиро-

ванного отряда, специализи-

рующегося на заготовке си-

лоса и сенажа, возглавляе-

мый старшим агрономом-

мелиоратором Г. С. Тито-
вым. За сезон заложено в

траншеи 14207 тонн зеле-

ной массы, что на две тыся-

чи тонн выше планируемого. .

Вся эта масса на сегодня

уже переведена в готовую
продукцию: 10 тысяч тонн

силоса (план 8 тысяч) и

1364 тонны сенажа — та-

ков окончательный итог ра-

боты этого сплоченного кол-

лектива, работающего на

единый наряд.

Как сказал Геннадий Сер-
геевич Титов, в большей ча-

сти траншей . силос оценен

первым и вторым классом.

И только в одной — некласс-

ным. Но причиной тому —

затянувшиеся дожди в пору

закладки- последней траншеи.
Сами же отрядовцы пред-

принимали все возможное,
чтобы и в нынешних погод-
ных условиях сочные кор-
ма были хорошего качества,
стараясь забить зеленкой
начатую траншею в макси-
мально сжатые сроки. И это
им чаще всего удавалось, за
что весь коллектив неодно.

кратно премировался. Осо-
бенно большая заслуга в

этом опытного тракториста

В. 11. Евсеева, который на

тракторе ДТ-75 вел трам-

бовку заложенной массы в

ночное время.

С вьщокой ответственно-

стью работали и многие дру-

гие члены отряда. В их чис-

ле вся тройка косарей, об-
служивающих немецкие са-

моходные комбайны Е-280,
— это В. П. Смирнов, Н. И.
Стариков и А. Г. Киров, ко-

торые на отдельных участ-

ках взяли по два укоса.

Очень напряженно потруди-

лись возчики А. А. Базар-
ный, Е; Н. Никитин (на Т-
150), В. А. Долькин (на
К-700) и С. Н. Емельянов
(на самосвале ГАЗ-53). Бла-
годаря их усердию отряд

обошелся малым количест-

вом, а план перекрыл.

Это тем более похвально,

что в начале лета урожай
трав был крайне низким.

Выиграл отряд за счет ота-
вы, однолетних трав и соло-

мы яровых, которую закла-

дывали в траншеи в смеси с

зеленкой. Благодаря сла-

женной работе этого коллек-

тива хоть как-то перекрыва-
ется невыполнение плана по

другим видам кормов.

А. ГИНДОВА.

Телефон гласности —

2 - 35-74
(работает по понодочьчикам с 13 *до П часов)

ОТВЕТЫ
ОВЩЕЖИВЙЮЩИЕ

Не ошибусь, если скажу, что

«телефон гласности» стал, по-

жалуй, первой инстанцией, ку-

да с проблемами и бедами . об-
ращаются жители нашего горо-

да. Сломался телефон, не гре-

ют батареи, и об этом в первую

очередь узнают журналисты,' а

не руководители тех организа-

ций, которые и должны зани-

маться подобными проблемами, сломало телевизионную антенну.

Так, позвонил 10. М. Мнхай
лов и задал вопрос;

— Почему в Лучках не

осталось ни одного работающе-
го телефона-автомата? Ведь не

у каждого дома имеется теле-

фон, а если потребуется врача

вызвать, как быть тогда?
С этим вопросом мы обрати-

лись к начальнику районного
узла связи В. А. ’ Безменову,
который и прокомментировал

эту ситуацию:

—■ Телефоны-автоматы по-

стоянно разбивают подростки.

А те, что возвращает милиция,

восстановлению не подлежат.

Но мы не оставляем без вни-

мания эту проблему. Совсем
недавно получили партию но-

вых телефонов. Сейчас мы ре-

шаем вопрос о размещении их

в городе.
Заменить поломанные теле-

фоны нужно обязательно. Но
вот только через некоторое
время вместо новенького прибо-
ра, не исключено, на стене бу-
дет красоваться изуродованный,
с оторванной трубкой аппарат.
Не хочется верить, что подоб-
ные акты вандализма происхо-

дят без свидетелей.
Р. К. Романова пожаловалась

тоже, что у нее дома не рабо-
тает телефон. Жаль только, что

Раиса Кузьминична забыла на-

звать деревню, в которой она

проживает. Но все же В. А.
Безменов попросил Р. К. Рома-
нову позвонить ему, а он уж

постарается помочь.

Будет ли строиться в на-

шем городе Дом Советов? —

вот такой вопрос задал -/ки-

тель нашего города М. А Голу-
бев. Что ответить Михаилу
Алексеевичу? Одно время ру-
ководство города выходило с
предложением о строительстве

В июне поставили новую, с тех

пор и приходится жильцам до-

ма довольствоваться лишь про-

граммой Ленинградского теле-

видения. Они же обращались в

сельский Совет и к админист-

рации совхоза «Аврора», но

все бесполезно.
Мы связались с директором

совхоза «Аврора» Н. В. Сивен-
ковым, который заверил, что

обязательно разберется в сло-

жившейся ситуации.

Люди, проживающие в домах

№ 34 но улице Ленина и № 20
по улице Шахтерской Славы, по-

чувствовали наступление холо-

дов, потому как у них не греют

батареи. За разъяснением мы

обратились к начальнику домо-

управления завода резиновых

изделий Д, С. Шкуратовой.
Она пояснила:

— На отопление домов жа-

лобы были в начале отопитель-

ного сезона, а потом сигналов

не было. Мы возьмем эти адре-

са на заметку и обязательно
постараемся помочь.

Домом № 20 по улице Шах-
терской Славы занимается

энергетик завода резиновых из-

делий В. П. Норман, который
объяснил:

— Батареи в этом доме по-

стоянно греть не могут, так как

вода в теплосети не циркули-
рует. Поэтому эту систему

нужно попросту переделывать,

а быстро это сделать невозмож-

но.

Ответ, конечно, не утеши-

тельный, но весьма обнадежи-
вающий. Но несмотря на все

объективные причины, жильцы

дома не должны испытывать

неудобства. Им нужно, чтобы в

квартирах было тепло.
К). ВОРОНЦОВ,

обществ, корр.

30 октября в 18 часов в зале заседаний горсмеш-

торга (улица Кирова, дом 16) состоится встреча де-

путата Ленинградского областного Совета народных

депутатов, председателя .Сланцевского городского

Совета народных депутатов Якова Яковлевича Бог-
данова с избирателями.

Президиум горсовета.

Концерт дружбы „

В пылу политических ^
страстей и амбиций потеря-

лись дружеские контакты с

родственными предприятия-
ми^ г. Кохтла-Ярве. Послед-
ний раз на сцене Дома куль

т\ ры горняков звучал муж

окон хор «Каэвур>>. Слан. 5
^цевчане проявили' инициати.

j,bv и пригласили детский S
> танцевальный коллектив 8
5 «Гадость» Дома культуры S

Й
S:
Л

Ч .венной самодеятельности
Ь выступит и .Детский коллек- Ч
С тип Дома культуры

Дома Советов, который бы
объединил под одной крышей
горисполком и горком КПСС,
но общественность города вы-

ступила против, поэтому на

будущее его строительство не

планируется.

Жители дома № 1 деревни

Новоселье попросили помочь их

беде. Во время сильного ветра

Отдохнули §
от души^

В прошлую субботу от )5
души — - —- 1
города
ку

на осеннем балу. Почти все Й
приняли участие в конкур- й
сах, викторинах. Но «гвоздь»

программы состоял в выбо. Я
ре мисс «Золотая осень» и S

счастливчика осени. Меро- С
приятие прошло очень инте- ^

S ресно, и отдыхающие оста- 8
Ялись довольны.

^^ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ^

ГЛАВНЫЕ ХЛОПОТЫ
ПОЗАДИ

Остались уже позади

главные хлопоты пред-

приятия «Тепловые се-

ти» и жилищно.коммуналь.
ных служб города по под-

ключению жилого фонда и

объектов промышленного
производства к центрально-

му отоплению. На сегодняш-

ний день нет ни одного не-

подключенного жилого дома.

Из других объектов без
тепла сейчас пока остается

магазин «Стимул», главным

образом из-за того, что в

течение трех лет не выпол-

нял технические предписа-

ния тепловых сетей. Одна,
ко там работы ведутся, в

скором времени и этот объ-
ект 'получит тепло.

Много сегодня нареканий
от жителей по поводу того,

что в некоторых домах,

главным образом двухэтаж-

ных центральной части горо-

да, очень высокие темпера-

туры. И это в то вре-

мя, когда город испытывает

оольшой дефицит тепловой
энергии.

Связано это с тем, что

до недавнего времени жилье

принадлежало ведомствам,

которые в соответствии со

своими техническими воз-

можностями проводили обо-
рудование внутридомовых
систем, В результате во

многих домах стоят до сих

пор нестандартные элеватор-

ные узлы, разные диаметры
труб.

Об этом хорошо знают в

«Тепловых сетях», и недав-

но ими была дана заявка в

Ленинградский «Энергоре-
монт» с просьбой выделить

инженера - наладчика, кото-
рый проведет проверку все-
го жилого фонда.

А. ЗИНОВЬЕВ.
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Октябрь 1917 года —

главное событие XX века
Приближается 73-я годовщи-

на Великой Октябрьской со-
циалистической революции. Ок-
тябрь 1917 года стал пово-
ротным событием в жизни

России. Созданная и сплочен-

ная Владимиром Ильичом Ле-
ниным Коммунистическая пар-
тия привела трудовой народ
страны к победе социалистиче-
ской революции, которая сверг-
ла власть буржуазии и поме-

щиков, создала первое в мире
государство рабочих и кре-
стьян. Эта победа явилась
торжеством марксизма - лени-
низма, она открыла новую эру
в истории человечества — пе-
реход от капитализма к соци-
ализму. Революция и социа-
лизм по Ленину — это живое
творчество самих масс. Имен-
но народ— творец истории, а не
отдельные личности. Народ
пошел за большевиками, за

Лениным, оказал им доверие и
поддержку в революции, пото-
му что верил в партию, верил

Ленину.
С октября 1917 года совет-

ский народ прошел трудный
путь. Гражданская война, подъ-
ем народного хозяйства в трид-
цатые годы, когда воя страна
восхищалась трудовыми подви-
гами Стаханова, Кривоноса,
Евдокии Виноградовой и мно-
гих других.

В годы Великой Отечествен-

ной войны пришлось отстаи.

ват ь свободу и независимость

Родины в ожесточенной борь-
бе с фашизмом, а затем восста-

навливать разрушенные горо.

да, села. Во всем мы ощущаем

дыхание времени, истории. Ис-
тина не может быть продикто-

вана кем.то — она объективна
и неумолимо точна.

Мы живем в условиях рево-

люционной перестройки, нача-

той по инициативе КПСС в ап-

реле 1985 года. Она означает

продолжение дела Октября,
практическое преобразование
экономических и политических
структур, освоение новых форм
и методов хозяйствования.
Миллионы советских людей
связывают с перестройкой
свою судьбу, свои интересы,

будущее страны и социализма.

Процесс перестройки идет

не просто. Сегодня нередко

приходится слышать, а нужна

ли была вообще Октябрьская
революция? Есть попытки пред-

ставить Октябрьскую револю-

цию и то, что за ней последо-

вало, сплошной ошибкой, даже

преступлением перед народом

и человечеством. Партия чест-

но вскрыла ошибки и реши-

тельно осудила преступления
сталинизма. При этом пар.

тия категорически отклоняет

попытки перечеркнуть все то

Слово —

ветерану КПСС

полезное, что было сделано

для страны несколькими поко-

лениями коммунистов. Атаки
на Владимира Ильича Лени-
на, кампания по переименова-
нию Ленинграда в Санкт-Пе-
тербург безнравственны. Вся
жизнь Ленина — путь служе-
ния народу. Не было в мире

человека, который отдал бы
столько сил, ума и энергии

■борьбе против царизма и капи-

тализма, делу освобождения
.рабочих и крестьян от угнета-

телей. Он возвеличил человека
труда.

Ленинград — город первой
в истории победоносной социа-
листической революции, его пе-

реименование недопустимо.
Считаю, что появляющиеся в

Сланцах призывы к отказу от
демонстрации в честь праздно-
вания 73-й годовщины Велико-
го Октября унижают совет-
ских людей. Они рассчитаны на

конфронтацию между комму-
нистами и беспартийными,
трудовыми коллективами, ве-
теранами и молодежью, депута-
тами и избирателями. Думаю,
что многие жители Сланцев, в

том числе ветераны партии,
войны и труда, несмотря ни
на что, будут отмечать этот

праздник. Они прожили свою
жизнь при Советской власти и
останутся ей верны.

А. НИКОЛАЕВ,
член КПСС с 1926 года.

+ УЧИМСЯ ВЛАСТВОВАТЬ, ХОЗЯЙНИЧАТЬ, УПРАВЛЯТЬ

РЕФЕРЕНДУМ О „ПЕТЕРБУРГСКОЙ ГУБЕРНИИ"
ИЛИ БОРЬБА С РАЗРУХОЙ?

Два из четырех запланиро-

ванных на сессию дней депута-

ты Облсовета потратили на

принятие решения о переходе

Ленинградской области к регу-

лируемой рыночной экономике.
По нынешним меркам — не-

много. Хотя решение это в кон-

цептуальной форме устанавли-

вает важнейшие вехи для про-
движения к неизведанной эко-

номической и социальной сти-

хии — рынку. Впрочем, свой-
ственная областникам делови-

тость и осмотрительность ока-

зались и здесь. Взвешенное,
тщательно продуманное реше-

ние направлено как на разви-

тие предпринимательской дея-

тельности, так и на обеспече-
ние социальной защиты населе-

ния.

В докладе Л. А. Ь'ойколай-

нена- — мэра области — про-

звучали очень серьезные циф-
ры, говорящие, с одной сторо-

ны, о продолжающемся спаде

общественного производства, с

другой — о судьбе низкорен-
табельных хозяйств, о том, что

на выплаты пособий по безра-
ботице понадобится не менее

40 миллионов рублей. Поэтому
осмысливая финансовые ба-
лансы территорий, налаживая

на новых основах четкий меха-

низм формирования бюджета,

перестраивая всю систему уп-
равления народным хозяйством
области, депутаты отдают при-

оритет людям. Особенно тем,

кто не в силах противостоять

штормовым ударам конкурен-

ции. Ведь в нашей области жи-

вут свыше 400 тысяч пенсио-
неров, инвалидов и других ма-

лообеспеченных граждан.

Итак, две главные задачи

определены сессией — созда-

ние наиболее благоприятных
условий для всех видов пред-

принимательства, то есть раз-

государствление и приватиза-

ция собственности, земельная
реформа, формирование ры-
ночной инфраструктуры (то-
варные и фон довые, биржи, бир-
жи труда, система банков) и

система социальной поддержки

населения.

В перечне первоочередных

мероприятий Леноблсовета пос-

леднему посвящено всего семь

позиций. Но за каждой из них

стоит колоссальный объем ана-

литической и практической ра-

боты, включающей в себя и

вопросы социального страхова-

ния, и создание фонда по вы-

плате пособий безработным, и

введение в обиход автоматизи-

рованных банков данных о на-

личии рабочих мест, и многое,

многое другое.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ, И НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

НЕ ВЕРНУВШИМСЯ

Позаботились депутаты и о

скудном нашем потребитель-
ском рынке, приняв решение о

введении территориального за-

каза Облсовета для предприя-

тий и организаций области, о

наращивании экспортно-импорт-
ных операций.

Что же касается новых орга-

низационных структур, которые

будут непосредственно зани-

маться подготовкой экономиче-
ской реформы, это, в первую

очередь, создаваемый при

Леноблсовете Высший экономи-

ческий Совет области.

Степень важности «рыночно-

го вопроса» несоизмерима с на-

вязанной дискуссией о пере-

именовании Ленинграда. Одна-
ко сессия именно этот вопрос

поставила первым в повестку

дня. Корректное, но твердое

обращение к Ленсовету четко

обозначает позицию областни-
ков: до совместного референ-
дума «петербургской губернии»
не бывать. Вместо того, чтобы
тратить бешеные деньги на

исполнение политического кап-

риза, надо прежде заняться об-
нищавшим народом.

Об окончательных итогах

сессии мы сообщим в следую-

щем выпуске.

Андрей МАЖОРОВ,
корр. ЛенТАСС.

В деревне Ужово состоя-

лось открытие памятного

знака землякам, не вернув-

шимся с войны домой. Пять-
десят восемь человек, жите-

лей деревни, отдали свои

жизни за Родину, за Ленин-
град, лежат на чужбине и

на родной земле. Теперь
их имена написаны на четы-

рех мраморных досках, за-

крепленных на листе железа

размером полметра в высо-

ту и метр шестьдесят санти-

метров в ширину. И вся эта

конструкция приварена к

двум стальным изогнутым

трубам. Общий вид Знака
получился в виде креста

высотой в два с половиной
метра. Памятник установ-

лен на древнем могильнике,

рядом с часовенкой построй-
ки прошлого века. Место
памятника на фоне часовен-

ки, крупных деревьев и ре-

ки Плюссы оказалось очень

удачным, как будто памят-

ника здесь только и не хва-

тало.

К назначенному времени

открытия памятника пришли

дети, братья, жены, внуки,

родные, соседн, знакомые и

незнакомые тех, чьи имена

записаны на мраморных до-

сках. Пришли с букетами, и

памятник утонул в цветах.

Открыла памятник Вален-
тина Ивановна Цыганова, же-

на одного из погибших. При-
сутствовавшие минутой мол-

чания почтили память своих

земляков, . вспомнили всех

поименно, каждого — кто

он был, где жил и работал.
Граждане деревни через

газеты «Гдовская заря» и

«Знамя труда» за помощь

и организацию в создании

памятника просили передать

самую искреннюю и сердеч-
ную благодарность коллек-

тивам трудящихся сланцепе-
рерабатывающего завода

С воины
«Сланцы», СМУ треста

«Севзапметаллургмон т а ж»

кооперативов «Луч» и «Ин-
дустрия», а также землякам

Александру Евдокимовичу
Цыганову, Сергею Михай-
ловичу Цыганову, Сергею
Сергеевичу Цыганову, всем,

кто принял активное уча-

стие в создании знака- па-

мятника. На митинге был
избран комитет по шефству
над памятником в составе

С. М. Цыганова (председа-
тель), н. Н. Беловой (сек-

ретарь), А. Е. Цыганова,
В. И. Цыгановой, Н. Н.

Пиндик. Членов комитета

просили не только сохранить
памятник, но и собрать
больше сведений не только о

тех, чьи имена написаны на

досках, но и о других наших

земляках— участниках граж-
данской и Великой Отече-
ственной войн, первых кол-

хозниках, об истории дерев-

ни. Годы ведь идут, многое

забывается и теряется.

Встал вопрос: а где все

это, хранить? И тут же пред-

ложили выход: опять же

просить коллективы трудя-

щихся предприятий, добрых
людей оказать помощь в

реставрации часовенки. И в

ней создавать музей дерев-

ни. Пройдут годы, будут
приезжать на родину своих

предков их потомки. И
здесь, в музее, они увидят

кусочки чего-то родного и

знакомого.

Будем надеяться, что бла-
гое начинание будет вы-

полняться, а открытие па-

мятника объединит жителей
деревни на новые хорошие

дела.
Ф. ЧУРКИН,

ветеран КПСС.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Федор Алексеевич Чуркин, автор этой информации, не

был простым свидетелем установления в его родной деревне
Ужово мемориального сооружения в честь памяти «е вер-
нувшихся с войны земляков. Во всем этом его роль и орга-
низующая, и как исследователя и инициатора. И он немного
гордится тем, что таким образом смог отметить в сентяб-
ре свое 65-летнее пребывание в рядах членов КПСС.
На его личном счету это четвертый по счету па-
мятник, в установке которого он принял самое актив-
ное участие. До этого были памятники: в Крапивно на
Плюссе — жертвам гражданской войны, в Рудно — ком-
бату Шалбину, в Зеленой Роще — местным патриотам,
павшим в годы Великой Отечественной войны от рук кара-
телей.

Федору Алексеевичу через два года исполнится 90 лет.

Несмотря на такой солидный возраст, он, коммунист и крае-
вед, полон задумок и стремления осуществить еще немало

добрых общественных дел для сохранения народной памя-

ти и истории края. Вместе с молодым энтузиастом И. В. Го-
стевым он «пробивает» установление знака на берегу Нар-
вы в честь пребывания здесь княгини Ольги. Планируют
это так: на вскрытом кургане (древнее захоронение) поста-
вить каменный крест и сделать надпись из летописи. А еще

у бывшей теперь деревни Никольщина установить памят-

ный знак командованию 167-го полка Красной Армии и

расстрелянным комбедовцам.
Но не только это заботит ветерана, он по-прежнему, как

врач, беспокоится о состоянии здравоохранения в городе и

районе, питании шахтеров под землей. А недавно пришел в

редакцию с ответом от ученых из Ленинграда на его пред-

ложение об использовании дамбы.
Вот такой широкий круг интересов и забот у ветерана,

и все они об общем деле. Это, видимо, и помогает ему не
стариться душой, внешне выглядеть подтянутым и бодрым.

1-1 А этот вопрос нельзя от-

* * ветить однозначно. Пред-
седатель Ленсовета, профессор
Ленинградского университета

А. А. Собчак охарактеризовал

ситуацию в городе как «пара-
лич власти». Такой вывод он

сделал, выступая на второй
•сессии Совета народных депу-
татов.

В острейшей борьбе и жесто-

кой конкуренции А. А. Собчак
и его команда формируют ис-

полнительскую власть, носта-

I ив во главе ее бывшего ин-

женера-судостроителя и воен-

ного переводчика пятидесяти-

летнего Александра Щелкано-
ва. О драматизме, ситуации в

Ленинграде говорит и то, что

Щелканов накануне сессии по-

НТО ПРАВИТ В ЛЕНИНГРАДЕ
давал заявление об отставке, а
Собчак признал возможной си-

туацию, когда ему как лидеру

Совета понадобятся особые
полномочия, если кризис в го-

роде будет продолжаться.

Кто же принимает эстафету

правления в крупнейшем после

Москвы городе Советского
Союза? В результате острого
обсуждения Собчаку удалось

получить в качестве своих за-
местителей тех, кого он пред-

лагал. Его соратниками стали
профессор Владимир Васильев
и юрист Игорь Кучеренко, о

котором лидер Совета сказал,

что работать с ним будет слож

но, но интересно.

Вновь получил поддержку

при выборах на пост первого

заместителя председателя Со-

вета бывший военный моряк

Вячеслав Щербаков. Именно" на

этих людей, судя по всему,

Собчак намерен опираться,

проводя радикальную пере-

стройку всей структуры власти

в городе. Надо сказать, что

стремления председателя Лен-
совета не у всех депутатов на-

ходят отклик.

Победой сторонников Собча-

- ка можно считать назначение

на пост «главного плановика»

Ленинграда Алексея Больша-
кова. Его противники реши-

тельно протестовали против

того, чтобы Большаков оста-

вался на посту, который он за-

нимал раньше, обвиняли его в

увлечении бизнесом. Здраво
рассудив, депутаты пришли к

выводу, что сейчас Ленинграду
нужны прежде всего деловые,

энергичные люди, а не спикеры

и зачинатели митингов, от ко-

торых многие ленинградцы про-

сто устали.

Горожане довольны тем, что

вице-мэрами стали такие изве-

стные специалисты, как 48-лет-
ний Михаил Губкин, которому

поручили вести строительство,
психолог Александр Тихонов,
взявший на себя руководство

социальной сферой, " Анатолий
Чубайс. Он теперь руководит

комитетом по экономической
реформе.

Кабинет «министров» Ле-

нинградского Совета в основ-

ном сформирован. Полагаясь на

его компетентность, ленинград-

цы вправе ожидать реальных

перемен к лучшему в сложном

городском хозяйстве.

Джон ПОЛИЩУК,

корр. ЛенТАСС.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В газете № 192 6 ок-

тября коллектив педагогов и

родителей учащихся музы-

кальной школы в своей ста-

тье обратился к горкому

партии, исполкому народных

депутатов и общественности
города с проблемами школы.

Ответ на это письмо дал

в интервью первый секре-

тарь горкома партии В. В.
Назаров. До опубликования
коллективного письма в га-
зете В. В. Назаров встречал-

ся, по просьбе профкома му-

зыкальной школы, с педаго-
гами и родителями в фили-
але школы. На собрании,
как и в статье, иа вопросы

корреспондента всячески до-
казывал; что здание горкома
партии музыкальной школе

не подходит и предлагал эту
затею оставить в покое, а
ждать, когда решится воп-
рос со строительством новой
школы.

В своем выступлении мы,

родители, а также педагоги
просили понять создавшееся
положение, а также и на
собрании убеждали т. Наза-
рова изыскать дополнитель-
ное помещение, а именно,

хотя бы отдать верхний
этаж подъезда для филиала
музыкальной школы. Пред-
лагали изыскать другие ва-
рианты помещений в городе,
pas уж здание горкома пар-
тии " на большом замке для
детей.. Предлагали и обмен
— переехать им в филиал, а
залы для заседаний ком-
мунистов города использо-

вать в городских Домах
культуры. На нашу настоя-

тельную просьбу он нам от-

ветил отказом.

Партин мы верим, как ве-

рующие люди верят богу.
Но в ее органах много сей-
час искажается на местах.
Понимаем, почему теперь,

наконец-то, свободная пе-

чать так откровенно пишет о

Я. Я. Богданова. Он выслу-

шал нас внимательно и по-

обещал, что после публика-
ции статьи в газете «Знамя
труда» поставит этот вопрос
на сессии 11 октября 1990
года. Статья была опублико-
вана в газете 6 октября, но

вопросы о проблемах де-

тей города не решались, а о

музыкальной школе и подав.

МЫ ЖДЕМ ОТВЕТА
Отклик иа интервью с В. В. Назаровым

по поводу проблемы
с помещением [музыкальной школы

всех безобразиях, творимых

руководителями партии раз-

ных рангов. Читая ответ

В. В. Назарова в газете

«Знамя труда», поняли

главное — партийную соб-
ственность охраняет закон.

Как больно читать о том,
что тысячи коммунистов в

стране выкладывают партий-
ные билеты на стол, потеряв
всякую веру в Коммунисти-
ческую партию. Думаю, мно-
гие торопятся, так как в

принципе виновата не пар-
тия, а люди, сидящие не на
своих местах в этих орга-

нах.

Делегация от музыкаль-
ной школы побывала и на
приеме у председателя Со-
вета народных депутатов

но. Разве это авторитетно?
Зачем же мы к нему прихо-

дили? Почему все вопросы,

касающиеся детей, отодвига-

ются на задний план?
В прошлом году осенью

газета писала, что под-

ход и освещение к школе

№ 6 не устраивают ни роди-

телей, ни учащихся. Однако
ни территория, ни дороги

до сих пор не освещены, о

грязи уж и не говорится,

вокруг сплошные стройки.
Бассейн школы будет ли го-

тов в ближайшие годы, труд-

но сказать.

Пять лет идет разговор о

перестройке в стране. Мно-
гие так толком и не могут

понять, на -что страна пере-

страивается. Несколько

ВНИМАНИЕ: ОПЫТ

. ОВОЩИ
БЕЗ НИТРАТОВ

Первый урожай эко-

логически чистых ово-
щей — картофеля, мор-

кови, свеклы — получен

в этом году на отдельных

полях совхозов «Выборг-
ский» и «Всеволожский».
По рекомендации и при

содействии Ленкомпри-
роды здесь впервые при-

менили технологию вне-
сения азотных удобрений,
разработанную специалис-

тами кафедры агрохимии

ЛГУ. Суть ее основана

на учете биологических
особенностей почвы дан-

ной местности по способ-
ности утилизировать оп-

ределенные дозы азот-
ных удобрений, не допу-

ская их в растения.

Проведенные учеными

обследования показали,

что на преимуществен-

но песчаных угодьях Все-
воложского района в по-

гоне за урожаем вдвое

превышали необходимые
растениям нормы мине-

ральных удобрений. А
длительное — 5—7 лет

— выращивание на полях

одной и той же культу-

ры привело к уничтоже-

нию естественного плодо-

родного слоя и фактичес-
ки прекратило процессы

его восстановления. Вме-
сто гумуса земля годами

.копила излишки нитратов,

отравляя ими через под-

почвенные воды все во-
круг.

Да, урожай на тех
участках, где удалось
проследить за выполне-

нием технологии, предло-

женной учеными, был не-
сколько ниже обычного.
Но что лучше: обилие
отравленной и, как пра-

вило, быстро гибнущей в

период хранения продук-
ции, или здравая норма
овощей, которые можно и

есть, й хранить без рис-

ка?
Между тем руководи-

тель работ доцент Т. А.
Панкина утверждает, что
урожай экологически чис-
тых овощей может быть
и значительно выше, ес-

ли в хозяйствах пойдут
на изменение, увы, став-
ших традиционными
принципов возделывания

овощных культур.
— Для этого надо,

чтобы овощам непремен-
но предшествовали тра-
вы. После них в почве
остается много органичес-

кой массы, в том числе и
микроорганизмов. А они,

«поедая» минеральный
азот, превращают и его
в органические клеточки.

Таким образом проис-

ходит трансформация ми-
неральных удобрений в

органические. Ведь поч-

ву делают растения! Во
всяком случае, так живет
земля везде, где человек
не уничтожил этот при-

родный процесс с помо-
щью химии в погоне за

урожаем.
— Значит, наши за-

губленные нитратами
почвы еще можно восста-
новить, вылечить?

— Да, но делать это

надо, исходя из знаний
биологических особенно-
стей . почвы вашего хо-
зяйства, участка, поля.
Удивительно, например,

почему в хозяйствах
Всеволожского района не

возводят так называемые

сидеральные культуры
— люпин, сироделлу,

донник, мядвинец? На
песчаной почве они не-

пременно должны пред-

шествовать овощным
культурам!

Итак, под самым Ле-
нинградом начали выра-

щивать овощи, в которых
присутствие нитратов не

только ниже разрешен-
ной Минздравом предель-

но допустимой концентра-
ции, но даже равно нулю.

Как же сделать, чтобы
экологически чистые

сельхозпродукты шли с

полей всех остальных хо-
зяйств области?

Эколог совхоза «Вы-
боргский» Э. А. Оноева
считает, что самый ско-

рый путь — повысить
расценки за экологически

чистую продукцию и тем
заинтересовать хозяйства
в возрождении элементар-

ной культуры земледелия.

Т. ОРЛОВСКАЯ,
(ЛенТАСС)

На глубине 1700 метров по-

коится атомоход «Комсомолец»
— зарывшись в ил, лежит он

на дне Норвежского моря. Ава-
рия весной прошлого года

унесла жизни многих героев.

североморцев, потрясла всю

страну. Возможно ли приот-

крыть тайну этой катастрофы,
сделав достоянием гласности
причины гибели подводной лод-

ки? Создать условия для не-
возможности повторения тра-
гедии? Исключить попадание

радиоактивных осадков в Ми-
ровой океан? Попытаться от-

предлагаемых программ про-

сто шокируют народ, теряют

надежду на уверенное буду-
щее. Что ясно поняли, так

это то, что наконец-то пре-

доставлена свобода печати,

слова, а вместе с этим ви-

дим простое переливание из

пустого в порожнее. Одна
говорильня, а страна, к все-

общему огорчению, раскалы-

вается на несколько групп,

раздробляя единство наро-

дов, чем ухудшает положе-

ние народа в стране.

Самое плохое в нашей
стране, что на самом низком

уровне — культура. Многие
годы никто этим не зани-

мался. Общие слова, лозун-

ги, инструкции, никем не

читаемые и не выполняемые.
Тысячи детей болтаются без
дела, так как имеющиеся

специальные школы с раз-

ными уклонами находятся в

плохих условиях, и расши-

рять их нет возможности. А
они ведь могли бы занять

большое количество детей
желаемым делом, отвлекая
их от дурного влияния и

болтания по улице.

Желающих поступить в
музыкальную школу много,

но и имеющиеся учащиеся
не обеспечены нормальными

условиями учебы.

Мы хотим, чтобы наши
руководители города поняли,

что не из принципа и не от

радости мы к ним обрати-
лись. С. НЕФЕДОВА,

родительница.

СЛУХИ И ФАКТЫ

бассейне. В случае разрушения

реактора весьма велика веро-

ятность радиоактивного зара-

жения. Учитывая интенсивное
использование этого района
многими странами, такой пово-

рот дела может вызвать край-
не серьезные последствия для

всего мира, не говоря о нашей
стране. Учтите, на лодке, кро-
ме реактора, два торпедных

атомных заряда. Поэтому без
подъема, видимо, не обойтись,
хотя надо ли говорить о сте-
пени сложности и ответствен-
ности этой операции?

Из почты

„Сланцввских ребят"

Равны по силам
знатоки?

В канун Дня учителя в на-

шей школе был проведен тра-

диционный конкурс «Что?
1 де? Когда?» между команда-

ми учеников и учителей. По

щребию выпало первыми вы-

ступать учителям. Они сели

за стол знатоков, ответили на

свой вопрос и уступили место

команде учеников. Перевес
был то на одной, то на другой

стороне. Было много болель-
щиков. Они также активно

участвовали в конкурсе, наде-

ясь на победу своей команды

К концу встречи счет оказался

равным. Дополнительный ра-

унд не назвал победителей.

После этого участники встре-

чи договорились провести вто-

рую встречу, чтобы все-таки

определить победителя. Коман-
ду учеников возглавлял С. Кон-
дыбко — ученик 11 класса, а

команду учителей — директор

школы JI. Д. Шкарупа. Прово-
дила заседание клуба «Что?
Где? Когда?» Л. А, Гусарова.
Вот так необычно и весело от-

метили в школе учительский
праздник.

А. ЦУХЛОВ,
К. ВЕСЕЛОВ,

ученики 9а класса школы

№ 3 .

новками (около 30 минут) на

глубинах 1000 и 500 метров,

1 лавная задача — исключить

возможность переворачивания
лодки. До ее выхода из воды

по ватерлинию спасатели дол-

жны быстро загерметизиро-

вать быстрозатвердевающим
составом^ отверстия в корпусе.

— Кто возьмется за столь
необычное дело?

— Вместе с нами в опера-

ции будут участвовать голланд-

ские специалисты. Увы„ нам

одним с такого рода операцией
не справиться. Реальные факты

Атомоход
„Комсомолец":

откроется ли тайна?
ветить на эти вопросы намере-

ны ленинградские специалисты:

разработанный ими проект
подъема субмарины запланиро-

ван на 1992 год.

Один из авторов плана про.

4 ведения этой уникальной тех-

нической операции — гене-

ральный конструктор и началь-

ник Центрального конструктор-

ского бюро морской техники

«Рубин» академик И. Д.
Опаоский. Он и его коллеги за-

няты сейчас конкретными тех-

ническими аспектами работ,
финансирования, определяют
их сроки. О проблемах, стоя-

щих перед проектировщиками,
корреспондент «Ленинградско-
го курьера» попросил расска-
зать ученого.

— Давайте снимем завесу с

тайн, тем более они, мне ка-
жется, выдуманы чиновниками,

боящимися наказания. А ведь
ситуация напоминает секрет

Полишинеля — все знают,
Скандинавия бурлит, мы же
молчим. Почему встал вопрос
о поднятии «Комсомольца»?
Насколько необходима реализа-
ция такого дорогостоящего

предприятия?

— Надо иметь в виду не-
сколько причин. Первое: __ по-
гружение лодки на столь боль-
шую глубину может вызвать
непредсказуемые последствия,
влияющие на экологическую

обстановку во всем Северном

— Вы говорите об экологи-

ческом аспекте. Но нельзя не

учесть не менее важные проб-
лемы — технические, кон-

структорские, эксплуатацион-
ные...

— Действительно, чтобы ис-

ключить повторение подобных
аварий, по крайней мере, по

причине, вызвавшей пожар на

«Комсомольце», специалистам

необходимо провести - тщатель-

ное расследование. Сделать
это на столь больших глуби-
нах практически невозможно.

Получив доступ в отсеки, мож-

но будет восстановить всю
картину происшедшего. И тог-

да устранить возможный де-

фект для однотипных кораб-
лей.

— Можно, Игорь Дмитрие-
вич, рассказать об особенностях
операции?

— Закрепление подъемных
средств должно осуществляться

в обхват корпуса, ибо на лод-

ке нет специальных устройств
для установки подобного обо-
рудования. Управление им бу-
дет производиться дистанцион-
но, с надводного судна, имею-

щего аппаратуру для сверх-

точного маневрирования при
волне и сильном течении.
Подъем намечено производить

со скоростью полтора — два мет-

ра в минуту, с дифферентом
корпуса на корму 1 — 3 граду-
са, продолжительными оста-

такопы, что при самой интен-

сивной работе, щедром финан.
сировании, быстром создании

новых технологий нашим спе-

циалистам понадобилось бы не

менее 8 лет на изготовление
нужной техники. Времени у

нас нет.

— Я слышал, что и в пред-

ложениях отечественных умель-

цев отбоя не было...
— Большинство авторов,

приславших свои предложения
по подъему лодки, в сущности

уделили внимание одной и не

самой главной проблеме — соз-

данию архимедовой (подъем-
ной) силы. А как закреплять
спецсредства под водой? Кто
представит глубоководную
управляемую робототехнику?
Где изыскать способ ■' глубоко-
водной сварки? На эта вопросы
большинство изобретателей не

могут дать ответ. Так что за-

явления некоторых экспертов,
что, мол, зачем «идти на пок-

лон к иностранцам и платить

и.м народные миллионы», мне

представляются несостоятель-
ными. Без .- -международной
кооперации нам не обойтись.

Благодарю академика за бе-.
седу. Наберемся терпения и по-

дождем начала операции в
Норвежском море. Одними из
первых. о ней узнают читатели
«Ленинградского курьера» .

Лев ФРОЛОВ,
(ЛенТАСС).



ФУТВОЛ

ВНОВЬ ЧЕМПИОН
Как и год назад, игроки

команды «Химик» не про.

играли ни одного матча и и

третий раз подряд выиграли

первенство города по футбо-
лу. В этом году коллектив

взрослой и юношеской
команд, после долгого пе-

рерыва, принял участие в

первенстве Ленинградской
области по футболу во 2-й
группе, где заняли места в

середине турнирной табли-
цы. Это говорит о том, что в

коллективе неплохо постав-
лена работа с молодежью.
Большой свой труд вклады-

вает в развитие детской,
юношеской, а также взрос-
лой команд Владимир Фе-
дорович Путиков. Он, не

жалея своего личного вре-

мени, каждый день после

работы стремится на ста-
дион, где до позднего ве-

чера проводит тренировки с

футболистами.
По сравнению с прошло-

годним чемпионатом в пер-

венстве города приняли уча-

стие только 8 команд, на

три меньше. В прошлом го-

ду было много написано о

плохой работе с командами
Л ПО «Ленинградсланец».
Однако Ситуация не изме-
нилась и нынче. Почти на

все игры в первенстве в со-
ставе команд шахтеров на

поле выходили по семь-во-
семь спортсменов, делали

много неявок. А ведь шах-

терская команда в прошлом
сезоне выступила в 1-й
группе первенства области
по футболу, где, правда,

смогла занять лишь послед-

нее место и по положению
чемпионата перешла во 2.ю
группу. Но из-за плохого от-

ношения к футболу профко-
ма и администрации ЛПО

Команды
«Химик»
«Цементник»
Шахта С. М. Кирова
Шахта № 3
ОВД

«Ленинградсланец» команда
«Шахтер» не приняла уча-

стие в первенстве области
по футболу. Команда шахты

«Ленинградская» на протя-
жении многих лет занимала

призовые места в первенст-
ве города, но в этом году
смогла опередить лишь кол-

лективы ремзавода и комби-
ната «Стройдеталь» (КСД).

Много зависит от челове-

ка, который занимается
командой на данном пред-

приятии, но с уходом его

ситуация быстро меняется.
Такое случилось с командой
КСД, которой долгое время

руководил Александр Алек-
сандрович Дмитриев. Коман-
да, потеряв своего организа-
тора, плохо стала собирать-
ся на игры и в середине

второго круга вообще за-

кончила свое выступление в

чемпионате.

Всего третий сезон при-

нимают участие в первенст-
ве футболисты ОВД, кото-

рые в этом чемпионате по-
казали себя сильной коман-

дой и доказали другим кол-

лективам, что в следующем
году смогут претендовать на

более высокое место в пер-
венстве. Уверенно и ста-

бильно выступали футболи-
сты цементного завода.

Посмотрите окончатель-
ную таблицу первенства го-
рода по футболу.

В. ЯЦЕНКО,
главный судья соревно-
ваний.

Примечание: И — число

проведенных игр, В — вы-

играно, Н — ничьи, П —

поражение, М — соотноше-

ние забитых пропущенных
мячей, О — количество на-

бранных очков.

КРОССВОРД

РМЗ
КСД

И В Н П М О
14 12 2 — 60—5 26
14 11 2 1 45—12 24
14 8 1 5 41—21 17
14 8 — 6 23—27 16
14 4 3 7 19—44 11
14 3 2 9 12—46 8
14 2 2 10 23—43 6
14 2 — 1-2 9—40 4

Анастасии Павловне
МАТЮШИНОЙ

Коллектив совхоза «Слан.
цевский» поздравляет Вас с

юбилеем и правом ухода на
заслуженный отдых. Желаем
здоровья,- долгих лет жизни.
Благодарим за добросовестный
труд. ■

Вере Ивановне
ВЕСЕЛОВОЙ

Коллектив комбината благо-
устройства города поздравляет
Вас с юбилеем. Желаем креп-
кого здоровья, счастья, благо-
дарим за добросовестный труд.

Евгении Ивановне
ПАНЮШКИНОЙ

Поздравляем с юбилеем.
Желаем счастья, здоровья и
семейного благополучия.

Коллектив ПТУ ЛПО «Ле-
ни нградсланец» .

Т елевидени е

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 27 ОКТЯБРЯ
6.30 — 120 минут. 8.30 —

Мама, папа и я. 9.00 — Мульт-
фильмы. 9.25 — Времена года.
Октябрь. 10.25 — «Партнер».
Коммерческий вестник. 10.55—
«Бурда моден» предлагает...
11.25 — «Рустам и Сухраб».
X. ф. 13.00 — Музыкальная
зарисовка. 13.25 — Фотокон-
курс «Земля — наш общий
дам». 13.30 — Традиционная
камерная музыка Японии.
14.20 — Очевидное — неве-
роятное. 15.20 — Парад вол-
шебства. 16.00 — Политиче-
ские диалоги. 16.30 — Встреча

с американской актрисой Джейн
Фонда. 18.00 — Международ-
ная панорама. 18.45 — Мульт-
фильмы. 19.10 — Парламент-
ский вестник России. 19.25 —

«Переступить черту». X. ф. 1-я
серия. 21.00 — Время. 21.40
— На чемпионате мира по

шахматам. 21.55 — «Пересту-
пить черту». X. ф. 2-я серия.

23.25 — Валерий Леонтьев.
00.35 — ТСН. 00.50 — Шоу-
программа «Супермодель-90».

* * *

01.50 — «Семья Зитаров».
5-я серия. X. ф. «Ах, водевиль,

водевиль». Фильм - концерт.

«Хореографические новеллы».

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Мультфильм. 8.30 — Русская
речь. 9.00 — Видеоканал «Со-
дружество». 17.00 — Баскет-
бол. Чемпионат СССР. Муж-
чины. 18.45 — Фильм-концерт.
19.15 — Если вам за... 20.00
— Спокойной ночи, малыши.

20.15 — Волейбол. Чемпионат
мира. Мужчины. 21.00 — Вре-
мя. 21.40 — Дневник сессии

Верховного Совета РСФСР.
22.40 — «Стариковское дело».

Спектакль. 23.45 — «От и до».
X. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 27 ОКТЯБРЯ

10.00 — «Вы чье, старичье?».
X. ф. 11,35 — Фильм-концерт.
15,50 — Ребятам о зверятах.

16.20 — Мультфильм. 16.30
— «Шанс». Д. ф. 17.00 —

Музыкальная лоция. 17.45 —

«Павел Филонов в воспомина-
ниях современников». Д. ф.
19.05 — ТТЦ «Лира». Сказки

По горизонтали:
7. Город-герой. 8. Оптиче-

ский прибор. 10. Город-музей в

Италии. 11. Подставка для со-

судов в лаборатории. 12.
Основная руда для получения

алюминия,- 16. Наша звездная

система. 18. Очковая змея. 19.
Стиль спортивного плавания.

20. Род деревьев и кустарников

семейства бобовых. 21. Назва-
ние военно-административных
должностей в казачьих войсках
в старину. 24. Духовой кла-

вишный музыкальный инстру-

мент. 26. Вид сценического
искусства. 27. Отдел математи-

ки. 30. Падающая звезда. 33.
Положение борца в схватке. 34.
Легкий, обычно двухколесный
экипаж. 35. Совещание врачей.
36. Студенческий гимн.

По вертикали:

1. Домашний учитель. 2. Ме-
тод научного исследования. 3.
Арена цирка. 4. Предельная
норма. 5. Ходьба, прогулка для

укрепления здоровья или для

отдыха. 6. Лечебное учрежде-

ние. 9. Изъян, недостаток, не-

дочет. 13. Кузов легкового ав-

томобиля с откидывающимся
мягким верхом. 14. Участоц
водной поверхности. 15. Науч-
ное сочинение. 17. Дамский
длинный жакет до колен. 22.
Осветительный прибор. 23. Ме-

тод лечения дозированной ходь-
бой со специально организован-

ным маршрутом. 25. Медонос-
ный сок цветков некоторых ра-

стений. 28. Повесть для юно-

шества А. Н. Рыбакова. 29.
Горное предприятие. 31. Сти-
хотворение М. Ю. Лермонтова.
32. Тростниковая палочка, при-

меняемая на Востоке вместо
пера для письма.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,
опубликованный в № 46 «Зна-
мени труда» 7 марта 1990 го,

ДЭ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5.
Клупп. 6. Фасад. 9. Товар. 11.
Воячек. 12. Менчик. 15. Соло.
17. «Березка». 18. Сани. 19.
Исанин. 20. Шарада. 24. Тоет.
25. Молоков. 26. Веер. 29.
Аукуба. 30. Эллинг. 31. Замок.
33. Кивер. 34. Рерих.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Блю
хер. 2. Упит. 3. Лавр. 4. Ча-
паев. 7,’Свищев. 8. Посох. 10.
Вишня. 13. Меринос, 14. Эква-
дор. 16. Офсет. 18. Седов. 21,
Холуй. 22. Солома. 23. Песня
27. Эбонит. 28. Алехин. 31
Змея. 32. Клен.

Составил И. ОСТРОВ.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

предприятию
ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ

требуются

НАЛАДЧИК КИПиА,
ГАЗОЭЛЕКТРОС В А Р-

ЩИК,
СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК,
ВОДИТЕЛЬ,
ОГНЕУПОРЩИК.
Справки по телефону

2-27-84.
3—3

СЛАНЦЕВСКОМУ

МЯСОКОМБИНАТУ

срочи» требуются

ОБВАЛЬЩИКИ мяса

или УЧЕНИКИ обвальщи-
ков мяса,

БОЙЦЫ скота или УЧЕ-
НИКИ бойцов скота.

Оплата сдельно-преми-

альная 250— 300 рублен в

месяц. Питание бесплатное.
3—2

СЛАНЦЕ В С КОЙ
ВСПОМОГАТЕЛЬНОЙ
ШКОЛЕ-ИНТЕРНАТУ

№ 7

срочно требуются

УБОРЩИЦЫ - оклад

103 рубля,
ШОФЕР — на автомаши-

ну ГАЗ-52 — оклад 112
рублей, можно по совме-

стительству.

Обращаться по адресу:

ул. Жуковского, 8, телефо-
ны: 41-727, 41-795.

3—1

вепсского леса». Части 1.яи 2-я.
20.10 — Телестанция «Факт».
20.30 — Большой фестиваль.
20.45 — Кино-шоу. 21.00 —

Время. 21.40 — Музыкальный
телефон. 21.55 — Топ-секрет.
22.30 — «Господин оформи-
тель». X. ф. 0.15 — Теле-
курьер. 1.00 — Ночное шоу.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

СУББОТА, 27 ОКТЯБРЯ
10.00 — Программа пере-

дач. 10.05 — «Дух Севера».
Фильм. 10.30 —• Всякая вся-

чина. 11.00 — Эстонский кон-

гресс. Трансляция с III сессии.

15.00 — Любимая песня. 15.30
— Русский видеоканал. НовоТ
сти недели. Открытая трибуна.
Р-клуб. 17.30 — Молодежная
студия. У нас свои дела. 18.00

. — Баскетбол. 20.45 — Детский
экран. 21.15 — Мода. 22.00 —

Актуальная камера. 22.25 —

Реклама. 22.30— Дневник сес-

сии Эстонского III конгресса.

22.45 — Вигла.шоу, 23.15 —

«Голубые горы, или Неправдо-
подобная история».

СЛАНЦЕВСКИЙ
МЕЖСОВХОЗНЫЙ

ЛЕСПРОМХОЗ
яригяяшает на работу

СТОРОЖА.
С предложениями обращать-

ся в отдел кадров леспромхоза.
Телефон 2-26-75.

3—3

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 26
октября — «Допинг для анге-

лов». Начало в 17, 19, 21
час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 26
октября — «Давайте надеять-

ся, что будет девочка». Начало
в 11, 17.40, 19.50, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
26 октября — «Рыжая Соня».
Начало в 18 часов. « Элвин и

женщина». Начало в 20,/ 22 ча-

са.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 26 октября — «Мария
Магдалина». Начало в 17, 19,
21 час. Для детей. «Собака,
остановившая войну». Начало в

15 часов.
КЛУБ «ШАХТЕР». 26 ок-

тября — «Свой крест». (Две
серии). Начало в 17, 20 часов.

К СВЕДЕНИЮ
РОДИТЕЛЕЙ,

ДЕТИ КОТОРЫХ
УЧАТСЯ в ПТУ № 15

31 октября 1990 года

проводится общеучилищное
родительское собрание. На-
чало в 19 часов. Адрес учи-

лища № 15: ул. Кирова,
дом 18 (1 этаж).

2—1

К СВЕДЕНИЮ
ОХОТНИКОВ

28 октября в 10 часов в . по-

мещении правления СООРХ
(ул. Свердлова, 126) состоится

слет охотников, занимающихся

добычей пушнины.

СЛАНЦЕВСКОИ
СРЕДНЕЙ

ШКОЛЕ № 11

срочно требуется

РАБОЧИЙ по обслужи-
ванию зданий и сооруже-

ний, умеющий выполнять.^,

работы сантехника и плот-

ника,

НОЧНОЙ СТОРОЖ.
2—1

Размениваются две двухком-
натные квартиры (2 и 5 эта-

жи). Требуются трехкомнатная
и однокомнатная. Обращаться
после 19 часов по телефону
2-36.84.

Коллектив магазина «Ра-
дуга» выражает соболезно-
вание Людмиле Александ-
ровне Ермаковой по поводу
смерти матери.

Коллектив ателье № 1
горбытуправления глубоко
скорбит по поводу безвре-
менной смерти старейшей
работницы, ветерана труда

ЯКОВЛЕВОЙ Валентины
Федоровны и выражает со-
болезнование родным и

близким покойной.

Благодарю коллективы шах-
ты им. С. М. Кирова и участка
ШТ, соседей за помощь в похо-

ронах Пестопа Виктора Федо-
ровича.

Жена.

Газета издается во
вторникам, средам, четвергам,

яжтницан и субботам
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